

あかね



もうすぐ2学期

パリオリンピックに沸いた夏も終わり、あと10日余りで2学期を迎えます。7月末の県総体やコンクールに次の部活動が参加し、暑い中頑張りました。

陸上 サッカー 女子ソフト 男女ソフトテニス
男女卓球 男女バレー 女子バスケ 水泳
柔道 剣道 吹奏楽

- 陸上 男子1年100m 3位 山岡 慶悟
女子2年100m 6位 平野 楓花
男子共通3000m 7位 井上 漣
- 水泳 男子自由形200m 7位 中山 結惺
男子背泳ぎ100m 8位 中山 結惺
- 女子卓球団体 3位
- 女子バレー ベスト8
- 女子ソフトテニス ベスト8
- 吹奏楽部 夏の祭典 金賞



県吹奏楽コンクール 金賞

前号の学校だよりでは有意義な夏休みになるよう5つの目標を挙げましたが、実践して自律する力を伸ばしているでしょうか。自分で考え、よりよい行動をすることが大事です。残り10日余り夏休みの総仕上げをし、2学期に備えましょう。

9月の主な行事予定

- 2日(月) 始業式 夏休み明け実力テスト(翌日まで)
 - 3日(火) 体育大会全体練習(6校時) ※体育服登校
 - 4日(水) 体育大会全体練習(1, 2校時)
 - 5日(木) 体育大会学年練習 PTA運営委員会
 - 6日(金) 学年朝会 全体練習(1校時)
 - 9日(月) 純大インターンシップ(~13日) 学年練習
 - 10日(火) 全体練習(1校時)
 - 11日(水) 生徒会立合演説会・選挙 学年練習
 - 12日(木) 体育大会予行(1~4校時)
 - 13日(金) 全校朝会 全体練習(1, 2校時)
 - 14日(土) 全体練習(1校時)・会場準備(2, 3校時)
 - 15日(日) 市誕生20周年記念第78回体育大会
 - 17日(火) 体育大会振替休日
 - 20日(金) 学年朝会
 - 23日(月) 秋分の日振替休日
 - 24日(火) 評価・単元テスト週間(~10・10)
 - 25日(水) 生徒会代議・専門委員会
 - 26日(木) 地区総体駅伝競技
 - 27日(金) 全校朝会 1年薬物乱用防止教室 英検
- ※ 新学期と共に体育大会の練習開始ですから、心と体の準備をしておきましょう!

ご参考までに

1学期の学校評価に、参考になる実践がありましたので紹介します。



○ 知(学習面)

- 親子で問題を解いたりした。
- フォーサイトの活用やアプリの活用(学習時間を積もるようなもの)で学習時間を意識しながら取り組んでいたようです。
- 自宅にて学習する時は、主にリビングでしており、その間は親も本を読むなり仕事するなり似たような環境にしている。するとスムーズに自ら勉強するようになった。
- オンオフ、メリハリがなかなかできない。タイマーを使って授業さながらに50分集中して勉強して、10分休むとしたら子供も集中しやすいと言っていた。
- 常に声かけを行うようにした。
- 苦手を感じる教科に対して、苦手感をなくし、どの教科も同じように頑張ることを伝えていきます。また、目標があるので、目標達成に向けて、相談と提案を本人としています。

○ 徳(生活面)

- 部活が休みの日は、家の掃除やお昼ご飯作りを進んでやってもらいました。
- 挨拶は自分から。そうすれば気分がいい事を伝えている。
- 朝なかなか起きられず困っていましたが、どんなに遅くになっても声かけもせず日々続けるうちに、自ら起きられるようになりました。
- 小学生の時から一人一役でお手伝いをしてもらっている。よほどのことがない限りさせる。病気の時は兄弟で代わりにしてあげたりもするようになった。
- 部活を引退してから、家族として家で自分のできる事を手伝うように話しました。

○ 体(保健・安全面)

- スクリーンタイムなどを活用しました。
- 携帯は保持していない。ゲームだけは小学生時代から、すべき事が済んだらしていいと言うルールを守っている。
- クラスのグループLINEがあるが、常にサイレントにして鳴らないようにしている。
- YouTubeを見る時間、ゲームをする時間は必然的に減っています。

2学期に向け、1日のリズムを整えよう!

学校評価の意見・要望

保護者の意見・要望に回答いたします。抜粋及び内容の簡略化についてはご了承ください。

Q 席替えが男子の列、女子の列というわけではないと聞いています。たまに前に座る生徒が異性で背が大きい学生になると前が見えないといいました。なぜそんな順番にされるのか不思議です。

A 現在、男女混合名簿ですし、集会活動以外で男女に分かれて列を作ることはありません。見えづらいならば、事前に前の席にしてもらうように、生徒から担任に相談させてください。

Q 部活も楽しく参加しているようですが、先生方の熱の入ったご指導も喜ばしいことですが、熱が入りすぎるあまりどうしても言葉遣いが荒くなるように思います。

A 試合にはプレッシャーが付きものですから、練習中の厳しさには指導者の意図もあります。ただし、人格を否定するような言動は問題ですから、そんな場合にはご相談ください。部活動以外にも同じです。

Q 小学生の名残がある中、突然すべき事の多さに滅入っている様子。足並み揃えて！と言うタスクは差が出るのは当たり前だと思うが、それを担任と副担任が様子を見守ってくれている感じがして感謝している。自分で気づく事ができるよう、親としても導いてあげられたらと日々考えています。

A 1年生にとっては変化の大きな1学期だったともいますが、頑張る姿が見られました。学校としても、時と場を考え、どう行動すべきか判断できる力が付けられるように支援していきます。

Q 雨の日制服が濡れていても、体育服に着替えてはいけなと聞いています。どうしてですか？ちなみに女子はokとか…

A 職員に確認したところ、生徒から申し出があれば全員許可していると聞いていますので、登校した段階で担任へ届けさせてください。

Q うちの、普段は徒歩通学なのですが、土日の部活動時も徒歩で行かないといけななのは、どうかしてください！自転車のマナーが悪い子がいたのなら、その子を自転車禁止にすればいいと思います！今どき、団体責任だなんておかしい。

A これまで何年間も指導した上で、改善されないので禁止としました。あおり運転が問題になり交通法規が厳しくなったように、誰かがきちんとできないので社会のルールが変わります。学校も同様です。

Q ジェンダーフリーな視点で校則なども変えていくという取組を生徒会などでして、大切なことだと感じています。

A そのことを通して生徒の学びにつながればと期待しています。ただし、ルールを守ることが前提ですが…。

Q 友人関係のトラブルが立て続けにあり、本人自身がどう生活しているのか少し悩んでいます。親としても、どこまで制限をかけて生活させればトラブルにならないか真剣に考えていますが、悩ましいです。

A 友人とのトラブルも学びの機会ですが、生徒の力で解決できないのであれば、担当職員へ相談させてください。

Q 男子運動部の着替えを屋外でやめさせて欲しい。(道路などから見える事もある)すぐに更衣室の整備は難しいかと拝察いたしますが、廊下など、道路歩行者などから見えない場所での更衣検討できませんか？

A 当該部活動の更衣場所を変更しました。ご指摘ありがとうございました。

Q 体育祭の部活動紹介を復活して欲しいです。

A 熱中症対策として半日開催ですので、時間的に実施は難しいです。ご理解ください。

Q 組章交換制を辞めてほしい。友達がいなかったのでも組章を購入することになった。費用がかかる家庭とかけ離れた家庭との差が出る。

A 組章の交換は生徒に任せてありますので、学校で禁止にはしません。

Q 期末の結果が出たので、あなたの学力ならこの辺りの高校を目指せるなど、ある程度の指標をアドバイス頂けると目標を立てやすいかなと思います。

A 試験の結果で進学先を決めるのは、3年の2学期で構いません。まずは高校に行って何がしたいのから進路を考えてみてはどうでしょうか。

Q 部活動の保護者負担が大きい。(当番や送迎など)部活に入部する前に保護者負担がどのくらいあるかも知りたかった。どの家庭も両親ともにおいて、土日休みで、下の兄弟がいらないとは限らない。

A 当番が難しい場合には交代するなど、保護者会長に相談してみてもいいでしょう。みんなで協力して子どもを支えてくださればありがたいです。

Q こどもの問題には、本人、親、先生だけでは解決できないことが多いと思います。単発でのスクールカウンセラーの相談だけではなく、長い目で組織として関わってもらえるスクールソーシャルワーカー(SSW)の周知、利用を促進してはどうでしょうか。

A 保護者から相談を受けた際には、必要に応じSSWを紹介し、関係機関と連携して取り組んでいます。学校に相談したくない内容も可能です。

Q プリント類は、あんしんメールで配ったことを連絡してほしい。

A 緊急な場合にはメールでもお知らせしていますが、生徒が保護者にプリントを届けることも、責任感を育てる学習ですので、お子様に届けるようにご指導ください。



夏休み課題を済ませ、気分良く2学期を迎えよう。